
行事報告

Kyogamine no Shiki 2024 Winter

基本理念

新型コロナウイルスが5類へ移行されて初めてのお正月でありましたが、1月1日から石川県能登半島地震、2日は羽
田空港での飛行機事故と、連日目を疑いたくなるようなニュースが飛び込み、悲しみと不安とともに重たい1年の幕開
けとなりました。
昨年は開院85周年を迎え、クロザリル治療、修正型電気けいれん療法（ｍECT）といった新しい治療の導入や、秋には
第5回京ケ峰ふれあいまつりを4年ぶりに対面にて開催、5回目の病院機能評価機構の受審も終え、コロナ禍で失われた
病院の日常も、皆さまのおかげをもって少しずつ取り戻すことができてきたかと嬉しく思っておりました。
しかし、今はVUCA*の時代・・
年始早々痛ましい災害に事故、いつ、どこで、何が起こるか分かりません。このたびのことは
私たちにいつもと変わらない日常がいかにかけがえのないものであるかを、そして災害は対岸
の火事ではなく、日頃の備えがいかに大切であるかを教えてくれているように感じます。有事の
際も普段と変わらない医療を提供できるよう、今年は改めて病院としてのBCP（事業永続計
画）の策定とその精度向上に力を入れていきたいと決意を新たにした次第です。
病院や精神科医療を取り巻く環境は依然として厳しい状況が続いておりますが、基本理念
である「一人ひとりの患者さまの幸せのために」、いや「当院と関わるすべての皆さまの幸せの
ために」との気概を持って、今年も職員一同どんな時も安心してお越しいただける病院を目指
して参りたいと思います。本年もご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

ここ数年の我が家のお正月は、とある通販サイトで注文したおせち料理を食べるのが恒例となっています（10月くらいに頼むと割引になるので重宝しています）。
普段食べられない伊勢海老や鮑を食べ、少し贅沢なお正月気分を味わえます。皆さんは毎年何を食べてどんなお正月をお過ごしでしょうか？ 広報委員　松原

第85号
2024年新春号

新年あけましておめでとうございます

編集
後記

栄養部　小池
（※次号は葵1病棟の職員が担当します。よろしくお願いいたします。）

僕は数年前からDIYにハマっています。1枚の板をカッ
トして、組み立て、塗装してサイドテーブルや本棚などを
作っています(栄養部の休憩室にも棚を提供しました！)。
自分好みの大きさ、色合い、模様を頭の中でデザインし
て、それを試行錯誤しながら完成させていく、できあ
がった時は充実感と満足感でいっぱいになります。市販

品にはない完全オリジナル作品なのでテンション
が上がりますよ！
みなさまも物作りに挑戦して、オリジナル作品を
作ってみてはいかがですか？製作したサイドテー
ブルを秋の文化展に出品しました。是非見ていた
だいた感想を聞かせてくださると嬉しいです。

D I Y

京ケ峰岡田病院
院長　岡田 京子＊VUCA（Volatility：変動性、Uncertainty：不確実性、Complexity：複雑性、Ambiguity：曖昧性）行き先が不透明で、将来の予測が

困難な状態を意味します。

　1月1日に発生した石川県能登半島地震により被災されたすべての方々に謹んでお見舞い申し上げますとともに
被災地域の一日も早い復旧を心よりお祈り申し上げます。

葵3病棟 希望食

10月11日（
水）

・ギョーザ　・炒め物　
・春雨サラダ　・コーラフロート

葵4病棟 希望食

10月1
3日（金

）

・海鮮丼　・そぼろ煮

・抹茶ババロア

希望会 バザー
金山駅コンコースにて開
催し、５施設が参加しまし
た。当院は革細工・木目込
みパッチワーク・廃油石
鹸・編み物作品を中心に
販売しました。久しぶりに
お客様とのやり
とりや会話を
楽しむことが
できました。

9月28日（木）・29日
（金） 開院記念行事 

文化展
患者さま・職員の作品を院
内ソーシャルセンター１階
にて展示しました。普段あ
まり職員の作品を見る機
会がない患者さまから「上
手だね」「あの作品が良
かったね」などの声があち
らこちらから聞こえ、芸術
の秋を感じました。

11月7日（火）～11
日（土）

総合防災訓練
幸田消防署の職員さまに
もご臨場いただき、消火
器の取扱い訓練や煙体験
を行いました。今までとは
訓練内容が変わった点も
あり、新たな課題も浮かび
上がりました。また、放水
訓練を数年ぶりに実施しました。放水手順に戸惑うこと
もありましたが、気づいた点を共有していきたいです。

11月15日（
水） 希望展

愛知芸術文化センターにて
希望会主催の希望展が行
われ、11施設122点の作品
が展示されました。希望展
を目標に作品を制作してい
る方もおり、当院からの出
展は昨年から比べると増え
ています。今年は小さい作品
が多く、どれも丁寧に細かく
仕上げられていました。

11月28日（火）～12月
3日（日）

院内クリスマス会
（各病棟で開催）

今年は事前に出し物の動
画を撮影し、各病棟でクリ
スマス会を実施しました。
完成した動画を観賞し、ビ
ンゴやゲームを楽しみまし
た。「動画に知っている人
が映っていて嬉しかった。
職員の出し物が良かった。デザートが美味しかった。」等の
感想が聞かれ、楽しい雰囲気でクリスマスを感じました。

12月20日（水）～2
7日（水）

デイケア　
クリスマス会
今年はスマイル棟が創立
20周年ということもあ
り、大きなチキンを頬張り
ながら温かい気持ちで美
味しく食事をしました。午
前中は豚汁作り・会場設
営・掃除・寿司とチキンを
取りに行く係に分かれて準備をしました。午後はビンゴ
大会をし、ワクワクしながらプレゼントを選んでいまし
た。年に一度のクリスマス会を楽しみにしている方が
多く、感染対策をしながら開催できました。

12月22日（
金）

ナイトケア 
忘年会

今年は皆で協力しな
がらすき焼き作りを行

いました。食

後はビンゴ大会を開催
し、他者と交流しなが

ら和気あい

あいと楽しみ、年末を
感じました。

12月2
8日（木

）

開院記念行事 
モルック交流会
患者さま・職員、総勢34
チームが出場しました。先
にぴったり50点を獲得した
チームが勝利となります。
患者さまは病棟活動時間
に練習を重ね、チーム内で相談する様子があちらこちらで
みられました。どのチームもナイスプレイの連続でした。

11月7日（火）・8日（
水）

優　勝：葵１病棟Aチーム
【 結　果 】 準優勝：葵２病棟Bチーム

第３位：中央２病棟Bチーム

メディアス体育館おお
ぶにて

開催され、3チーム総
当たり

で対戦しました。当院
は4年

ぶりの出場でしたが、
見事優

勝することができまし
た！「選手全員コートに

立つことが

できて良かった。」「練
習時に広い体育館で

あまり練習が

できず、サーブが入ら
なかった。」という感想

・意見もあり

ました。反省点を活か
し、来年度の全国障害

者スポーツ

大会の北信越・東海ブ
ロックの予選会に出場

します。

ソフトバレー大会
11月1

4日（火
）

愛知県精神障害者 
スポーツ大会

4年ぶりに
参加しました

葵2病棟 希望食
・ハンバーグチーズのせ
・人参といんげんのグラッセ
・ほうれん草のバターソテー
・ポテトサラダ　・ふりかけ
・抹茶プリン

11月14日（
火）

デイケアメンバーが折り鶴で作った辰

中央2病棟 希望食

12月12日（
火）

・ごはん　・カキフライ　・ごま酢和え　
・ねぎとろ  ・抹茶プリン

ごちそうさま
でした！
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〒444 -0104　愛知県額田郡幸田町大字坂崎字石ノ塔8
TEL（０５６４）6２－1421　FAX（０５６４）6２－9338　
ホームページ www.kyogamine-okada.com

医療法人芳精会

京ケ峰岡田病院

医療法人芳精会

超きざみ・ミキサー食の患者さまにも時には形あるもの
を召し上がっていただきたく、今回は特別に専用の食品
を利用したご希望のメニューを提供させていただきまし
た。とても喜んでいただくことができました。



Kyogamine no Shiki 2024 Winter

ご報告 病院TOPICS

4年ぶりに念願の対面での開催となりました。当日の模様をご報告するとともに、開催にあたりご協力いただいた方 と々、
当日ご来場いただいた方々に心よりお礼を申し上げます。

第5回　京ケ峰ふれあいまつり 開催のご報告

■開催日：2023年11月19日(日) 10：00～15：00

秋晴れのもと、600名以上の方にご参加いただきました。講演会やコンサートをは
じめ、模擬店、キッチンカー、ゲームコーナー、体験コーナー、精神科をご理解いた
だくブースなど、それぞれに立ち寄っていただき、新しい発見や経験をしていただ
けたことと思います。参加してくださった方々のたくさんの笑顔に触れ、「ふれあ
い」の良さをあらためて知った1日だったと感じております。今後とも地域に開かれ
た病院として、さまざまな方法でみなさまとつながっていきたいと考えております。
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令和5年度、外来・入院患者さまそれぞれに「病院満足度調査」を、また外来患者さまの利便性の向上を目指して、
「外来投薬待ち時間調査」を行いました。アンケートにご協力いただきました皆さま、大変ありがとうございました。

今回は令和5年7月10日（月）～15日（土）の期間、入院患者さまにご協力いただいた
「入院患者満足度調査」の結果をご報告いたします。

調査結果より、職員の接遇関係は比較的高い評価を得られていることが分かりました。総合評価でも45％以上の患者さまに概
ねご満足いただけている結果となりました。高く評価していただいている項目もあれば、より改善が必要と思われる項目もありまし
た。今後も満足度調査の結果を参考にし、患者さまが療養に専念できる環境を整えていきたいと考えています。

当院では毎年「外来投薬待ち時間調査」を実施しております。診療終了後から薬を受け取るまでの時間で
す。今年度は8月21日（月）～26日（土）の期間に実施いたしましたので、ご報告いたします。

令和5年度　病院満足度調査/外来投薬待ち時間調査

今年度の外来投薬待ち時間調査
は、平均15分で昨年度とほぼ同じ結
果でした。また、土曜日は唯一平均
20分以上かかってしまい他の曜日に
比べお待ちいただく時間が長くなっ
ていました。今後とも、より一層患者さ
まにご満足いただけますように、正確
で質の高い医療サービスの提供に
職員一同取り組んでまいります。

当院職員が、長年にわたり精神保健福祉の業務に尽力した功績が認められ、
愛知県知事より表彰を受けましたので、広報誌にてご報告させていただきます。受賞者報告

■令和5年度 調査結果  

■令和5年度 考察

※1：老人施設・職員除く
※参考資料：令和4年度平均待ち時間0：15、
　　　　　  全体待ち時間1：18
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愛知県精神保健福祉事業功労者知事表彰　受賞
PSW部・次長　辻川 幸博

たくさんの
笑顔に
触れました

秋晴れのもと
600名以上の
ご参加

479

満足 やや満足 普通
良い 普通 悪い 空欄

入院患者さま満足度調査

外来投薬待ち時間調査

やや不満 不満 空欄

当院の総合的な評価はいかがですか？あなたは次の点について、どのように感じていますか？

平均待ち時間 最大待ち時間 最小待ち時間処方箋枚数※1

合計調剤数

0：15待 ち 時 間

1：22全体待ち時間

令和5年度平均

2.80%

26.80%

19.00%37.07%

6.85%
7.48%

話に耳を傾けてくれる
医師の説明

職員からの挨拶
職員の言葉使い
職員の身だしなみ

食事の味
お風呂場の環境
トイレの清潔度
病室の環境

0% 20% 40% 60% 80% 100%
54.21% 39.88% 4.36% 1.55%

50.16% 42.37% 6.85% 0.62%

61.68% 34.58% 2.49% 1.25%

51.40% 36.45% 9.03% 3.12%

48.91% 39.56% 9.66% 1.87%

50.78% 40.50% 6.23% 2.49%

47.66% 36.45% 9.97% 5.92%

44.24% 46.11% 6.85% 2.80%

43.61% 40.19% 13.40% 2.80%

月 火 水 木 金 土
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▲テレビで有名な、山本 尚範先生に
　よる講演会

▲4台のキッチンカー

▲革細工作り ▲白衣なりきり体験

▲コラージュでカレンダー作り

▲愛知県立幸田高校と愛知県立
　岡崎北高校のコラボ演奏
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基本理念

新型コロナウイルスが5類へ移行されて初めてのお正月でありましたが、1月1日から石川県能登半島地震、2日は羽
田空港での飛行機事故と、連日目を疑いたくなるようなニュースが飛び込み、悲しみと不安とともに重たい1年の幕開
けとなりました。
昨年は開院85周年を迎え、クロザリル治療、修正型電気けいれん療法（ｍECT）といった新しい治療の導入や、秋には
第5回京ケ峰ふれあいまつりを4年ぶりに対面にて開催、5回目の病院機能評価機構の受審も終え、コロナ禍で失われた
病院の日常も、皆さまのおかげをもって少しずつ取り戻すことができてきたかと嬉しく思っておりました。
しかし、今はVUCA*の時代・・
年始早々痛ましい災害に事故、いつ、どこで、何が起こるか分かりません。このたびのことは
私たちにいつもと変わらない日常がいかにかけがえのないものであるかを、そして災害は対岸
の火事ではなく、日頃の備えがいかに大切であるかを教えてくれているように感じます。有事の
際も普段と変わらない医療を提供できるよう、今年は改めて病院としてのBCP（事業永続計
画）の策定とその精度向上に力を入れていきたいと決意を新たにした次第です。
病院や精神科医療を取り巻く環境は依然として厳しい状況が続いておりますが、基本理念
である「一人ひとりの患者さまの幸せのために」、いや「当院と関わるすべての皆さまの幸せの
ために」との気概を持って、今年も職員一同どんな時も安心してお越しいただける病院を目指
して参りたいと思います。本年もご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

ここ数年の我が家のお正月は、とある通販サイトで注文したおせち料理を食べるのが恒例となっています（10月くらいに頼むと割引になるので重宝しています）。
普段食べられない伊勢海老や鮑を食べ、少し贅沢なお正月気分を味わえます。皆さんは毎年何を食べてどんなお正月をお過ごしでしょうか？ 広報委員　松原

第85号
2024年新春号

新年あけましておめでとうございます

編集
後記

栄養部　小池
（※次号は葵1病棟の職員が担当します。よろしくお願いいたします。）

僕は数年前からDIYにハマっています。1枚の板をカッ
トして、組み立て、塗装してサイドテーブルや本棚などを
作っています(栄養部の休憩室にも棚を提供しました！)。
自分好みの大きさ、色合い、模様を頭の中でデザインし
て、それを試行錯誤しながら完成させていく、できあ
がった時は充実感と満足感でいっぱいになります。市販

品にはない完全オリジナル作品なのでテンション
が上がりますよ！
みなさまも物作りに挑戦して、オリジナル作品を
作ってみてはいかがですか？製作したサイドテー
ブルを秋の文化展に出品しました。是非見ていた
だいた感想を聞かせてくださると嬉しいです。

D I Y

京ケ峰岡田病院
院長　岡田 京子＊VUCA（Volatility：変動性、Uncertainty：不確実性、Complexity：複雑性、Ambiguity：曖昧性）行き先が不透明で、将来の予測が

困難な状態を意味します。

　1月1日に発生した石川県能登半島地震により被災されたすべての方々に謹んでお見舞い申し上げますとともに
被災地域の一日も早い復旧を心よりお祈り申し上げます。

葵3病棟 希望食

10月11日（
水）

・ギョーザ　・炒め物　
・春雨サラダ　・コーラフロート

葵4病棟 希望食

10月1
3日（金

）

・海鮮丼　・そぼろ煮

・抹茶ババロア

希望会 バザー
金山駅コンコースにて開
催し、５施設が参加しまし
た。当院は革細工・木目込
みパッチワーク・廃油石
鹸・編み物作品を中心に
販売しました。久しぶりに
お客様とのやり
とりや会話を
楽しむことが
できました。

9月28日（木）・29日
（金） 開院記念行事 

文化展
患者さま・職員の作品を院
内ソーシャルセンター１階
にて展示しました。普段あ
まり職員の作品を見る機
会がない患者さまから「上
手だね」「あの作品が良
かったね」などの声があち
らこちらから聞こえ、芸術
の秋を感じました。

11月7日（火）～11
日（土）

総合防災訓練
幸田消防署の職員さまに
もご臨場いただき、消火
器の取扱い訓練や煙体験
を行いました。今までとは
訓練内容が変わった点も
あり、新たな課題も浮かび
上がりました。また、放水
訓練を数年ぶりに実施しました。放水手順に戸惑うこと
もありましたが、気づいた点を共有していきたいです。

11月15日（
水） 希望展

愛知芸術文化センターにて
希望会主催の希望展が行
われ、11施設122点の作品
が展示されました。希望展
を目標に作品を制作してい
る方もおり、当院からの出
展は昨年から比べると増え
ています。今年は小さい作品
が多く、どれも丁寧に細かく
仕上げられていました。

11月28日（火）～12月
3日（日）

院内クリスマス会
（各病棟で開催）

今年は事前に出し物の動
画を撮影し、各病棟でクリ
スマス会を実施しました。
完成した動画を観賞し、ビ
ンゴやゲームを楽しみまし
た。「動画に知っている人
が映っていて嬉しかった。
職員の出し物が良かった。デザートが美味しかった。」等の
感想が聞かれ、楽しい雰囲気でクリスマスを感じました。

12月20日（水）～2
7日（水）

デイケア　
クリスマス会
今年はスマイル棟が創立
20周年ということもあ
り、大きなチキンを頬張り
ながら温かい気持ちで美
味しく食事をしました。午
前中は豚汁作り・会場設
営・掃除・寿司とチキンを
取りに行く係に分かれて準備をしました。午後はビンゴ
大会をし、ワクワクしながらプレゼントを選んでいまし
た。年に一度のクリスマス会を楽しみにしている方が
多く、感染対策をしながら開催できました。

12月22日（
金）

ナイトケア 
忘年会

今年は皆で協力しな
がらすき焼き作りを行

いました。食

後はビンゴ大会を開催
し、他者と交流しなが

ら和気あい

あいと楽しみ、年末を
感じました。

12月2
8日（木

）

開院記念行事 
モルック交流会
患者さま・職員、総勢34
チームが出場しました。先
にぴったり50点を獲得した
チームが勝利となります。
患者さまは病棟活動時間
に練習を重ね、チーム内で相談する様子があちらこちらで
みられました。どのチームもナイスプレイの連続でした。

11月7日（火）・8日（
水）

優　勝：葵１病棟Aチーム
【 結　果 】 準優勝：葵２病棟Bチーム

第３位：中央２病棟Bチーム

メディアス体育館おお
ぶにて

開催され、3チーム総
当たり

で対戦しました。当院
は4年

ぶりの出場でしたが、
見事優

勝することができまし
た！「選手全員コートに

立つことが

できて良かった。」「練
習時に広い体育館で

あまり練習が

できず、サーブが入ら
なかった。」という感想

・意見もあり

ました。反省点を活か
し、来年度の全国障害

者スポーツ

大会の北信越・東海ブ
ロックの予選会に出場

します。

ソフトバレー大会
11月1

4日（火
）

愛知県精神障害者 
スポーツ大会

4年ぶりに
参加しました

葵2病棟 希望食
・ハンバーグチーズのせ
・人参といんげんのグラッセ
・ほうれん草のバターソテー
・ポテトサラダ　・ふりかけ
・抹茶プリン

11月14日（
火）

デイケアメンバーが折り鶴で作った辰

中央2病棟 希望食

12月12日（
火）

・ごはん　・カキフライ　・ごま酢和え　
・ねぎとろ  ・抹茶プリン

ごちそうさま
でした！
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〒444 -0104　愛知県額田郡幸田町大字坂崎字石ノ塔8
TEL（０５６４）6２－1421　FAX（０５６４）6２－9338　
ホームページ www.kyogamine-okada.com

医療法人芳精会

京ケ峰岡田病院

医療法人芳精会

超きざみ・ミキサー食の患者さまにも時には形あるもの
を召し上がっていただきたく、今回は特別に専用の食品
を利用したご希望のメニューを提供させていただきまし
た。とても喜んでいただくことができました。


